



Leserbriefe

Energiewende Wie viel Sonnenstrom braucht es? «Bund» vom 25. April

Diversifizierte Produktion

Die BKW bezeichnet den Solarplan von Roger Nordmann als plausibel. Das ist gut, weil dies zeigt, dass die Diskussion um die Umsetzung der Energiestrategie, zumindest in den Fachgremien, nicht mehr in ideologischen Schützengräben geführt wird. In seinem Artikel zieht Simon Thönen aber offenbar einen falschen Schluss: Vermutlich sieht auch Roger Nordmann seinen Plan nur als «Plan B». Dass er ihn prominent vermarktet, ist nachvollziehbar. Als Präsident von Swissolar hat er ein Geschäftsinteresse daran.

Doch auch er weiss, dass für die langfristige stabile Energieversorgung der Schweiz eine diversifizierte Produktion günstiger und zuverlässiger

ist. Und er ist sich sicher bewusst, dass die Produktion von 9 TWh Strom aus einem Gaskraftwerk – wie er dies vorsieht – mit dem Pariser Klimaabkommen nicht kompatibel ist. Denn: 2050 sollte die Schweiz CO₂-neutral sein. Das lässt sich mit einer Emission von 3 Millionen Tonnen CO₂ pro Jahr aus der Stromproduktion nicht vereinbaren. Zu einer diversifizierten Produktion in der Schweiz gehört deshalb auch der Ausbau der Windkraft, die konsequente Verwendung von Biogas und die Entwicklung der Geothermie – trotz aller politischen Herausforderungen, vor denen diese Technologien heute in der Schweiz noch stehen.

Christian Zeyer, Zürich,
Geschäftsführer Swisscleantech